
PV Conseil d'école 21 mars 2019

1) Présentation des membres du conseil d'école

Présents     :   

# Représentants Mairie 
Marie-Claude COSTA RIBEIRO GOMES , Maire 
Mme Perron, adjointe aux affaires scolaires

# Représentants de parents d'élèves:

Mme Fleury Mme Labas

Mr Gagneux   Mme Bousso

Mr Perron Mr Onnillon

# Équipe enseignante

Dorine  BOURDON,  Stéphanie  CLEMENT, Aurore  LE  DUC,  Lauriane  PICARD,  Jean-Michel

ALLAIRE

Absents  et excusés  :  Valérie MEUNIER

Secrétaire de séance     :     Lauriane PICARD

2) Organisation du déménagement et projet nouvelle école.

• Planning  
- Déménagement du préfabriqué de la cour : il doit être vide le vendredi 5 avril au soir. Nous 
aurions besoin d’aide de la part de parents pour déplacer les meubles lourds (armoires – étagères 
– bureau) et les cartons. Les enfants videront entièrement leur casier afin de limiter le déplacement
de leurs affaires
- Installation des préfabriqués autour de la salle polyvalente la 1ère semaine des vacances. Les 9-
10 et 11 avrils, les modulaires seront installés autour de la salle polyvalente.
- Déménagement de l’école la 1ère semaine des vacances. Les déménageurs interviennent  jeudi 
et vendredi 11 et 12 avril. Semaine 16 : sécurisation des modulaires avec l’aménagement des 
clôtures et des classes .
- Installation des classes par les enseignants durant la 2ème semaine des vacances après le 
passage des déménageurs.
- A quel moment pourrons-nous récupérer les clés des préfabriqués, des portillons mais également
de la salle polyvalente ?
# Elles seront disponibles fin de la première semaine des vacances en mairie . Il nous faudra 
plusieurs trousseaux de clés pour les enseignants : 6 trousseaux.

• Organisation de l’école provisoire.  
- Présentation du plan
- Installation des préfabriqués MS/GS et CP/CE1 à l’avant de la salle polyvalente. Installation des 
préfabriqués des CE1/CE2 et CM1/CM2 à l’arrière des préfabriqués. Les PS/MS seront installés 
dans la salle de réunion actuelle. La sieste se fera sur le plancher de la salle polyvalente qui 
servira également pour la motricité.
- Les deux cours seront séparées.
- Organisation des arrivées et des départs des élèves : Réunion le 26 mars pour régler les flux de 
circulation et la gestion des flux . Pour le moment l’accueil et la sortie des enfants se fera au même
endroit. 
- Le parking : présentation des 2 espaces école publique / école privée . Partage du parking entre 
les deux écoles . Le parking à côté de la maison para-médicale pourra être utilisé également par 
les parents pour la dépose des élèves
- Le car : présentation de la station du car . L’arrêt de bus est devant la maison para-médicale, de 
l’autre côté de la rue, arrêt qui est aux normes. Les enfants seront récupérés au car et emmenés à
l’école.
- Mise en œuvre d’un nouveau PPMS avec des exercices qui interviendront dès la 1ère semaine 
de retour des vacances, notamment l’exercice incendie, puis exercice confinement et l’exercice 
intrusion. La mairie est en contact avec la commission de sécurité . 



• Projet nouvelle école  
- Planning détaillé fourni aux parents lors de la réunion du 29 mars.
- Démarrage des travaux en juin 2019 par la démolition
- L’ouverture de l’école est prévue à la rentrée 2020 sous réserve des aléas des travaux

3) Les projets pédagogiques à venir     :  

- Les élèves de la GS au CM2 présenteront la chorale le 10 mai à l’Asphodèle en 1ère partie de
soirée
- Les maternelles iront à la salle l'Asphodèle le 10 mai pour assister au spectacle d'une conteuse
autour du thème de la nature. 
- Les élèves du CP au CM2 présenteront leur pièce de théâtre  le 10 mai à l’Asphodèle en 2ème
partie de soirée.
- Deux sorties se dérouleront à la ferme pédagogique La Petite Vallée à Nivillac pour les cycles 1
et les cycles 2 : les 2 cycles n’iront pas le même jour.
- Les cycles 2 profiteront des nouvelles structures installées dans les arbres à Rochefort en Terre.
- Les cycles 3 iront en vélo faire du kayak à Rochefort en Terre de nouveaux chemins sécurisés
sont justement en train d’être établis .
- Les élèves du CE2 au CM2 partiront à Paris en voyage pédagogique du 24 au 28 juin.
- Une rencontre sportive CM1 CM2 avec le collège est prévue.
- Les élèves du CP au CM2 iront faire une sortie vélo à la journée le long de la voie verte.

4) L’organisation du temps de travail des ATSEM
Enseignants     :  
Nous renouvelons notre demande pour la rentrée d’un temps complet pour l’ATSEM de la classe
de MS/GS.  Nous formulons cette demande depuis  des années.  Nous souhaitons  que ce soit
l’ATSEM actuellement présente le matin qui soit là à la journée.
L’école provisoire va être un temps particulier pour les élèves, nous souhaitons leur proposer de
ne pas être perturbés davantage par le changement d’ATSEM dans la journée.

A chaque absence d’une ATSEM, l’organisation pédagogique de l’école est perturbée. 
L’accueil et l’enseignement auprès des élèves n’est pas assuré d’une manière aussi efficace que
d’habitude (ex :  annulation du décloisonnement pour les CP, pas d'atelier en maternelle). A cela
s’ajoute des problèmes sécuritaires de la surveillance des locaux et au niveau de l’hygiène des
tous petits.
L'école accueille 49 élèves de maternelle. Les deux ATSEM ont un rôle prépondérant dans la vie
des très jeunes élèves  ( aide à l'habillage -gilets, manteaux, pantalons, collants-,  surveillance
dans les sanitaires, aide au lavage des mains, aide au mouchage, change en cas d'accident de
propreté, de maladie comme ça a été le cas jeudi, préparation de la salle de sieste, surveillance de
sieste , trajet école-cantine , entretien de la salle de classe, entretien des tables, des gobelets )... 
Nous ne pouvons pas reporter au lendemain les tâches quotidiennes des ATSEM.

Les absences non remplacées obligent les équipes en place à faire moins pour les élèves. En
outre le ménage est toujours un problème dans ces moments-là. Nous savons qu’il est compliqué
pour la  mairie  d’organiser  un remplacement  du jour au lendemain mais nous aimerions qu’un
agent  municipal  désigné  puisse  être  affecté  au  remplacement  d’une  ATSEM  absente.  Cette
organisation permettrait de prévoir le remplacement de l’ATSEM des MS/GS qui sera absente 10
jours  pour  formation.  Le remplacement  de l’ATSEM de MS/GS est  déjà envisagé et  reste en
attente des dates de formation .

Mairie     :  
La mairie ne voit pas comment solutionner ce problème pour des absences courtes. Car même
avec une liste de personnes compétentes ces personnes ne sont pas forcément libres au moment
voulu.

Parent représentant     :  
Un  parent  d'élève  responsable  de  centre  de  loisirs  se  propose  de  se  renseigner  auprès
d'animateurs, puis de fournir une liste de personnes intéressées. 

Enseignants     :  
Le temps de ménage a diminué cette année, nous avons perdu 1 heure de ménage par semaine
ce qui  nous  oblige  à  perdre  du temps  d’enseignement  pour  compenser  cette  situation.  Nous
demandons à nos élèves de palier  au manque de temps des ATSEM en lavant  les tableaux,



passant le balai…
Les ATSEM n’ont pas le temps d’effectuer un ménage de fond comme le nettoyage des caisses à
jouets en maternelle, les étages et le haut des étagères, les poussières s’accumulent…

9) Questions diverses

#  Quelle  est  l’organisation  prévue  avant  et  pendant  les  travaux  comme  le
déménagement des classes où, quand, comment, l'organisation pendant les travaux
pour les enfants (où les déposer et les récupérer...), la date prévisionnelle de début
des travaux... ?

Point abordé → cf point 2 du PV

# La facturation des services péri-scolaires n’indique pas les prestations de cantine 
ni celles de garderie. Il n’est pas possible de vérifier pour les parents si la facture 
correspond à ce qui s’est déroulé dans le mois.
Mairie     :  
Il s’agit d’un problème de logiciel qui doit normalement être résolu . Une évolution est 
prévue .
Problème soulevé de factures qui sont envoyées après le prélèvement . Des ajustements 
doivent normalement être mis en place par le Trésorier .

# Il paraîtrait normal que des parents qui n’aient jamais accompagné lors de voyage 
soient présent à celui du mois de juin.
Suite  à  une  première  remarque,  l’historique  des  parents  a  été  mené  quant  aux  parents
précédemment venus en voyage . Deux des trois parents sont partis en effet il y a 6 ans . 
Le choix des parents a été fait par tirage au sort, mené par les enfants, au vu des conflits de choix
qui avaient précédemment eu lieu . Nous avons essayé de limiter la polémique par un tirage au
sort et cela n’est pas encore suffisant . Il s’agit d’un voyage pédagogique pour les élèves et non un
voyage organisé pour les parents. Nous serons à leur disposition lors de la réunion du 29 mars
pour leur répondre et l’aborder directement s’ils le souhaitent. Lors d’un prochain voyage nous
nous poserons sérieusement la question de ne pas faire appel du tout aux parents de l’école .


